

Texte Frédéric Lamouroux et Thierry Vezon
Photos Thierry Vezon

Camargue : le phénix aux ailes roses

Lorsque Thierry Marmol m'a accueilli cet été sur les salins d'Aigues-Mortes, un large sourire était présent sur son visage pour une année exceptionnelle !

"Cela fait 36 ans que je suis le gardien de la propriété des 8000 hectares des salins d'Aigues-Mortes et je n'ai jamais vu ça, jamais une colonie d'une telle importance ne s'est installée. C'est historique".

Avant de revenir sur le "baby boom" de cette année, commençons par présenter un peu mieux le flamant rose ainsi que son histoire en Camargue. Les flamants méditerranéens se déplacent beaucoup. Ils ne sont pourtant pas considérés comme des oiseaux migrateurs qui eux font un trajet du Sud vers le Nord pour aller nidifier et du Nord vers le Sud pour aller hiverner. Chez les flamants, il n'y a pas de distinction entre le lieu où ils nichent et le lieu où ils passent

l'hiver. Leurs nombreux déplacements se font donc exclusivement autour des zones humides méditerranéennes, de manière aléatoire et changeante. Les conditions climatiques et les ressources alimentaires disponibles leur permettent de ne pas migrer. Ils vont alors prospector les différents sites, marais et étangs, et s'y arrêter en fonction des niveaux d'eau et de l'alimentation disponible. Les flamants sont des oiseaux nomades ou erratiques et... opportunistes.

Étang du Vaccarès. ►